
最新民政演讲稿汇编(汇总5篇)
演讲稿要求内容充实，条理清楚，重点突出。在社会发展不
断提速的今天，演讲稿在我们的视野里出现的频率越来越高。
那么演讲稿该怎么写？想必这让大家都很苦恼吧。下面是小
编帮大家整理的优秀演讲稿模板范文，供大家参考借鉴，希
望可以帮助到有需要的朋友。

民政演讲稿汇编篇一

大家好！

今天我演讲的题目是《尊老、敬老、爱老、助老》。

同学们你知道过几天是什么节日吗？过几天是我们爷爷、奶
奶、外公、外婆及天下老人的节日，也就是重阳节。

重阳节是中国的一个传统节日。九九重阳，因为与“久久”
同音，九在数字中又是数，有长久长寿的含意，况且秋季也
是一年中收获的黄金季节，重阳佳节，寓意深远。，我国把
重阳节定为“老人节”，此后每年农历九月初九又成为尊老、
敬老、爱老、助老的日子。

“花无重开日，人无再少年。”总有一天我们也会成为老人。
作为新时期的学生，我们应该发扬尊老、爱老的优良传统。
在重阳节这天，向爷爷、奶奶、外公、外婆致以节日的问候，
感谢他们为自己所做的一切。当然，尊老敬老绝不是重阳节
一天的事，应该是在日常生活中，从每一件小事做起，做他
们的乖孙子、乖孙女。应该是在日常生活中，帮助老人解决
生活的困难，多给老人一些心理慰藉。因此，我提议，每一
位学生都要用实际行动向老人们献上我们的一份心意，为自
己的爷爷奶奶或者邻居老人做些力所能及的事，比如帮他们
洗衣、洗碗、扫地、叠被，多为他们着想，少让他们做那些



本来应该是我们自己做的事，把好吃让给他们，把有趣的事
告诉他们，对邻居长辈有礼貌，外出礼让老人。

“岁岁重阳，今又重阳。”希望我们所有的人都从现在做起，
都能尊老、爱老。在天高云淡、秋风飒爽的季节，让我们共
同祝愿天下所有的老人都能幸福、安康。愿所有老人都过上
和我们一样幸福的生活！

谢谢！

民政演讲稿汇编篇二

大家下午好!

首先，我非常地感谢校组织给了我一个锻炼自己的机会，我
也未能参加这次演讲比赛感到无比地自豪。今天，我所要演
讲的题目是“我的大学”。

起先，我想谈谈自我来到大学之后的感触与想法。

刚进入大学我们都参加了军训，那对于我来说是第一次带着
苦涩与汗水的美好留恋，军训，让我明白了什么事团结与不
懈，它在我的大学生活中平添了几分自信与勇气。伴随着社
团的招新与一项项层出不穷的比赛，使原本就对大学充满无
限崇高理想和五笔美好憧憬的我，对大学也就有了更近一步
的定义。

斗转星移，岁月如梭，回首间，恍如昨日的一幕却已相隔半
年之久，时光总在人们不经意间悄悄溜走。如今，站在这里，
我更加地知道我的大学拉开帷幕已经很久了。

大学，梦想萌芽的地方，它可以是学习的殿堂，也可以是放
纵的温床，关键是看自己如何珍惜这个积累和锻炼的机会。
大学，我要用我的热情去营造，。他是竞争的舞台，是明天



起跳的踏板。我的大学，我将用绚烂的红色激情去面对一切
的挑战，用理性来灌溉我的梦想。

首先，规划好自己的人生。

大学生活的本质也是见人见智的，但有些内容却是公认的，
那就是掌握好专业知识，做好职业规划。大学——人生的黄
金时代，纵然有迷惘的时候，纵然有失落的时候，但积极向
上乃是生活的主旋律。合理规划好人生最美好的时光，把握
自己，创造辉煌。大学里，应该有两件事是主导我们大学生
涯。一个就是学习，另一个就是社会工作，或者称是课余生
活。大一的选择可能就决定了整个大学生活的轨迹，不管是
充实地度过大学生活好事为了走好人生的每一步，一个明确
的计划正确的规划尤为重要。前路总是充满着机遇与变数，
若是能够及早的做好充分的思想准备，应付起来应该会更加
的从容淡定。大学，时值风华正茂，可谓寸阴寸金，浪费不
得。凡是预则立不预则废，提前为自己的未来勾画蓝图，有
意识有重点的培养自己，终会踏实成稳。

民政演讲稿汇编篇三

大家下午好！

首先感谢团组织和各位领导给予我这次挑战自我的机会。我
是来自儿一科的刘亚姿，毕业于长沙医学院。我性格开朗，
能吃苦耐劳，善于与人沟通，沉着冷静，听从指挥，喜欢团
队合作。曾在学生时代，多次主办参加过学校大中型活动，
有良好团队协作能力和沟通能力，被评为“先进团
员”、“优秀团干部”“省级优秀毕业生”等。 马，只有跑
过千里才能称为良驹。人只有通过竞争，才能知其是否为栋
梁。本着锻炼自己，为大家服务的宗旨。我站在这里竞选。

在参加工作的这一年多时间，我积极主动地向同事们请教学
习，与同事和谐相处，工作上思路不断开阔，主动意识变得



更强。我发觉自身的协调能力、写作能力、组织能力都得到
了很大的提高。我渴望能有更多展现自我的平台，渴望得到
更大的进步。作为一名刚参加工作的我，深深感受到大家庭
的温暖。领导的鼓励使我斗志昂扬，同事的帮助使我倍感亲
切，无时无刻不体现着“快乐工作，健康生活”的工作氛围。

我是竞选者中资历最浅的一位，阅历和经验也不丰富，我有
的只是满腔的热情，我自认为能够为充满活力的团组织工作，
本身就是一件快乐的事情。因为我深深懂得，有的时候奉献
也是一种快乐。赠人玫瑰，手留余香。团的组织及其工作，
本身就是服务青年伙伴，凝聚激情的思想俱乐部。

最后，此次竞选无论成功与否，我都会正确对待，胜不骄，
败不馁。都会积极响应团支部的号召，与各位团员同志“共
努力、齐奋进”。常言道：“说得好，不如做得好！”各位
尊敬的领导、同事们，请你们相信我、支持我，投出您手中
神圣的一票！

谢谢大家！

民政演讲稿汇编篇四

大家好！今天我站在这里，参加竞选公务员的演讲，回顾自
己的经历，审视自己的能力，心中久久不能平静。如烟的往
事一件件浮现在我的眼前。我走进江夏区民政局机关已有14
个年头,回首过去，使我对民政工作产生深深眷恋之情。经历
了三次住队，让我目睹山村的贫困、农民的朴实；经受98特
大洪水的洗礼，让我与大家结下了，同舟共济的患难真情；
从事了八年优抚双拥，让我领略江夏双拥全国“三连冠”的
辉煌；走进局办公室一年，让我真正理解民政工作的全部内
涵；走上低保领导岗位以来，让我体会到谁是最需要帮助的
人。回首这十几年来民政经历，我对自已的一贯要求就是：
踏实做事，诚实做人，在做事中去体现做人。



目前，作为区民政局低保中心副主任，主要负责低保工作，
我的工作目标就是：建立一套规范化的低保运行机制，实现
低保的“阳光操作”，实现低保的动态管理，实现低保的应
保尽保。为了达到上述目标，我的工作思路就是：坚持一个
观点，创新两个措施，加强三个力度，突出四个重点，树立5
个做人理念，简称1、2、3、4、5。

坚持一个观点，就是“依法施保”的观点。不论是取消麻木
的，还是没有退休费的，能否享受低保都要依据《低保条例》
和现行低保政策来决定，必须将“符合低保条件才能纳入”
作为前提条件。

创新两个措施。一是实行限期低保，即对有脱贫能力的低保
户，按照实际情况的不同，确定不同保障期限，期限一到，
低保就自动取消，出的问题；二是实行低保户标识制度，即
对享受低保待遇的家庭，必须按规定、在其门前悬挂“低保
户”标识牌，便于群众识别，从而达到有效监督。

加强三个力度。一是加强低保政策的宣传力度，让群众全面、
正确地掌握政策；二是加强对低保专干的培训力度，努力提
高他们思想素质、政策水平和业务能力，建立一支稳定、专
业、高效低保工作队伍；三是加强对全区低保工作检查、督
办考核力度。

突出四个重点。一是以入户调查为重点，掌握家庭情况，核
准家庭收入，坚持“谁入户、谁调查、谁签字、谁负责”责
任追究制度；二是以评议、评审为重点，做到民主、公正，
不搞一人说了算；三是以张榜公示为重点，发扬群众监督，
吃不吃低保，群众说了算；四是以规范化管理为重点，坚持
和完善低保的评审、评议制度，公示制度，分类管理制度，
续保登记制度，参加公益劳动制度；尽快建立江夏区低保信
息管理系统，实现低保信息网络化传输、数字化处理，提高
工作效率。



树立5个做人的理念。一是树立诚信的理念、与人交往，以诚
为本，的通行证；二是树立辩证的理念，塞翁失马、焉知非
福，用联系、发展、矛盾的观点去看问题；三是树立淡泊的
理念，学会宽容、海纳百川，其容乃大；四是树立学习的理
念，现在是知识的社会、信息的社会、不学习就会被这个社
会所抛弃、所淘汰；五是树立助人为乐的理念，即为人民服
务的理念、把帮助有困难的`朋友、同志作为自己的快乐之本，
作为一名合格民政干部起码要求。各位领导、各位同事，今
天参加演讲的，都是民政局最有实力的年轻精英，作为有资
格参加这次竞选，我感到一种自豪。我相信局党委的公正、
公平，相信大家的眼睛，如果我竞选失败，证明自己在各方
面还有差距，今后更要努力迎头赶上；如果我竞选成功，这
是大家的厚爱和支持，这份感情和信任我将铭记在心中，化
作动力，不断鞭策自己，以踏实的工作作风，进取的工作精
神，诚信的做人原则，去争取更大的工作成绩，去实现自己
的诺言。最后、希望各位领导，将您手中神圣的一票、投给
诚实有能力的胡传会，最后的胜利一定属于自信的我。

谢谢大家！

民政演讲稿汇编篇五

尊敬的领导、亲爱的委员们：

大家上午好！我是来自民进的杨红，今天演讲的题目是《知
行并进 情系政协 我与政协事业共成长》。

一支乐队，需要全体成员的齐心协力，否则难以呈现出余音
绕梁的华章；一枝玫瑰，需要根茎的无私奉献，否则难以散
发出沁人心脾的芳香；一座桥梁，需要桥墩的支撑，否则难
以负载千车万人的流通；而政协事业的蓬勃发展，同样需要
每一位委员的脚踏实地，建言献策，需要每位委员的爱岗敬



业。

就汇集成了整个政协的责任，使政协的发展顺利，稳定。 年
的时间，我和政协委员经历了我国多次刻骨铭心的灾情。汶
川地震、南方冰雪灾害、西南干旱、玉树地震、舟曲泥石
流……，在党的带领下，我们坚强地走过一个个坎坷，创造
了一个又一个奇迹。

年的时间，我参与了政协组织的形式多样的活动。社会实践、
爱国主义教育、专题讲座、文体活动，在活动中我增长了实
践能力、提高了专业水平。在多项活动中，我学会了处理个
人与集体、个人与他人的关系，尤其在关键时刻要能勇往直
前，挺身而出，为政协组织增光添彩。

年的时间，我和组织成员共同庆祝了我党的多个纪念日。改
革开放30周年、建国60周年、建党90周年，我因这些数字而
骄傲；北京奥运会、上海世博会，我因这些盛会而自豪！

年的时间，我和委员们共同学习了先进的理论知识武装头脑。
并一直积极思考科学发展观在环保事业中的实践，完成了《 》
提案。

在仔细聆听了政协会工作报告、提案工作报告后，我对政协
的性质、职责和任务有了进一步的了解。明白了原来那么多
得民心顺心意被老百姓称赞的好事是政协委员们提案的结果，
充分认识到社会的经济发展与我们政协委员的积极建言献策
是分不开的。处身政协这个大家庭中，我才真切感受到当好
政协委员太不容易，如何写提案、如何搞调研，一切都茫然
不知，无从下手，在政协组织是个智力密集，人才济济的地
方，一专多能的人数不胜数，那些老委员们言传身教，教我
学会了许多，使我懂得了作为一名政协委员既是荣誉,又是责
任,既有权利,更有义务, 要正确行使权利,自觉履行义务,勇
于承担责任。做一名合格委员必须要发挥自身优势，深入体
察民情，充分反映民-意。通过认真履职,从一个不会写提案、



到怕写提案、再到喜欢写提案这一成长过程，使我获益匪浅，
也使我渐渐明白了一名政协委员所肩负的责任和使命。

我与政协事业共成长，是政协给予和拓宽了我施展参政议政
能力的舞台

如何反映基层情况、更好地发挥自身的作用，考量的.不仅是
自身的能力水平，更是一种政治责任。在学习中我注重提高
自身素质。除参加各种会议和培训外，还有就是认真听取政
协委员中那些专家学者、业内精英、代表人士的座谈发言。
他们对各种报告的分析，对经济社会发展的认识，以及表现
出的参政议政的能力和水平都让我十分敬佩，对拓宽我的思
路和知识面大有帮助。

因此，我每次参加会议活动都认真做笔记，写心得体会，时
时翻阅，受益良多。

我与政协事业共成长，是政协影响和改变了我的人生观 做为
民进委员，我近距离地感受了人民政协，开始走进人民政协
的工作，履行一个政协委员的职责和义务。也正是此后的 年
里，我感知了政协是个温馨和谐的大家庭，在这个群贤荟萃
的大家庭里，我学到了更多;我深深体会到，政协在国家和人
民群众政治生活有着重要地位和不可替代的作用，是一个以
智力密集、视野广阔的组织;是一个以深入调查研究、积极建
言献策、反映社情民-意为己任的组织;是一个以政治协商、
民主监督、参政议政为职能的组织。我也看到，政协委员有
着的强烈社会责任感和崇高使命感，他们积极在岗建功立业，
兢兢业业履行着委员的职责，并收获着点滴快乐。从此，我
与政协息息相关，与她命脉相联，我的工作和生活中多了一
份责任，多了一个视角，多了几许思考。从此，做为一个委
员，我为她骄傲，为她自豪，为她尽一个普通委员的义务。
我学会了知行并进，学会了在本职工作中不忘履行委员职能。
伴随政协，我走过了 年，我一直受到政协组织的教育和培养。
如果说，我在自己的本职岗位上、在参政议政工作中，取得



了一些成绩和进步，那是政协组织对我的教育和培养的结果。
可以说，是政协影响和改变了我的人生观。

《人民政协履职演讲稿》全文内容当前网页未完全显示，剩
余内容请访问下一页查看。


